
 

 
9 de agosto de 2001 

 
Liette Vasseur 
Presidenta del CCPC 
 
Estimada señora Vasseur: 
 
Le doy las gracias por habernos presentado la información provista por el Colectivo Ecologista Jalisco, el 
Instituto de Derecho Ambiental y la Sociedad Amigos del Lago de Chapala relativa a las inquietudes 
sobre la calidad del agua y la disminución continua de los niveles de ésta en el lago de Chapala (carta del 
9 de julio de 2001). Al igual que usted y otros miembros del CCPC, percibí el tono de apremio de los 
residentes de la cuenca, así como de la profundidad de sus preocupaciones y compromiso para encontrar 
soluciones. Nos dio mucho gusto que el secretario Lichtinger reconociera la importancia de emprender 
acciones para proteger el lago de Chapala y esperamos con entusiasmo que México inicie un examen 
integral de toda la cuenca de agua de Chapala y el sistema ribereño.  
 
Como usted sabe, los miembros del Consejo consideraron en Guadalajara una discusión completa sobre 
cuestiones relacionadas con el agua y, por primera vez, han acordado emprender actividades en 
colaboración en ese campo, incluida la posible elaboración de un marco de América del Norte para el uso 
sustentable y la conservación de los recursos hídricos. El Consejo mostró especial interés en cuestiones 
relacionadas con las tarifas y las tecnologías hídricas. En la actualidad, el Secretariado examina los 
medios para iniciar en este año acciones en ese sentido y en breve presentará a las Partes, el CCPC y la 
ciudadanía un borrador de programa de trabajo. Esto, desde luego, complementará la información que 
podemos dar en escala subcontinental, siempre y cuando tal enfoque sea factible. Asimismo, la CCA 
usará los principales indicadores medioambientales recién desarrollados por la OCDE y podría elaborar 
un estudio especial que suministre una visión más a fondo de las cuestiones relativas al agua, que podría 
incluir también la cuenca hídrica de Chapala. 
 
El CCPC ha recomendado a la CCA desde hace algunos años que incluya en su programa los aspectos 
relativos al agua. Ahora el Consejo ha decidido hacerlo y esperamos con entusiasmo trabajar de cerca con 
el CCPC para asegurar que los esfuerzos de la CCA agreguen valor a la formulación de una política 
canadiense, estadounidense y mexicana sobre la materia. 
 
Atentamente, 
 

 
 
Janine Ferretti 
Directora Ejecutiva 
 
cc. Representantes Alternos  

Colectivo Ecologista Jalisco 
Instituto de Derecho Ambiental 
Sociedad Amigos del Lago de Chapala 
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